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Ex-prefeito Roberto Sobrinho e o vereador Edwilson Negreiros

Roberto Sobrinho, Edwilson Negreiros 
e outros denunciados são absolvidos 
pela 11 anos depois de operação policial

Zero ilegalidade. Zero cri-
me. Onze anos depois de uma 
operação que prendeu o então 
prefeito Roberto Sobrinho (ele 
também, já absolvido em vári-
os processos) vereadores, servi-
dores públicos e empresários, a 
Justiça deu sua primeira decisão, 
absolvendo o próprio Prefeito e 
o vereador Edwilson Negreiros 
e vários outro denunciados, por 
absoluta falta de provas de que 
os envolvidos tivessem tido al-
gum benefício pessoal. A Ope-
ração Vértice foi enorme. 

Realizada em 6 de dezembro 
de 2012, ela causou 18 prisões, 
31 mandados de busca e apre-
ensão e, ainda, 22 afastamentos 
de cargo públicos. Ela pretendia 
acabar com uma pretensa orga-
nização criminosa na Prefeitura 
de Porto Velho, desviando re-
cursos por meio de fraudes em 
licitações milionárias, para a 
locação de horas-máquina. 

A justifi cativa para essa ab-
solvição foi a falta de provas que 
demonstrassem a intenção de 

obter vantagem pessoal ou preju-
dicar a coletividade. Além disso, 
depoimentos testemunhais in-
dicaram que os equipamentos 
locados estavam sendo usados 
para diversos serviços em áreas 
urbanas e rurais do município, 
não causando prejuízos à Admi-
nistração Pública. 

Os advogados Nelson Canedo 
e Cristiane Pavin, que defende-

ram o vereador, um dos mais 
atuantes na Câmara Municipal 
há várias legislaturas, destaca-
ram que todas as alegações que 
fundamentaram as acusações 
foram desmentidas por meio de 
provas robustas. Ambos  desta-
caram a importância de distin-
guir irregularidades administra-
tivas da prática de atos ímprobos 
ou criminais. Cabe recurso.
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Opinião

Podem surgir vagas 
neste fi m de ano, 
mas Federação não 
tem previsão sobre 
vendas do comércio 
local

Questão do enem que ataca o agro-
negócio é alvo de protestos e ironia: 
“negacionismo puro!”
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Tanto a Fecomércio como a Câmara dos 
Dirigentes Lojistas(CDL) estão ainda ana-
lisando o quadro, mas há otimismo em re-
lação à possibilidade de empregos tempo-
rários para este fi nal de ano, imaginando 
um aumento nas vendas e a necessidade 
de mão de obra para atender os clientes. 
Segundo a Fecomércio, ainda não foi feita 
pesquisas, como ocorreram em anos ante-
riores, que possam indicar números daque-
les de se comemorar, em relação às vendas 
do período natalino, embora muitas em-
presas já tenham acenado com a vontade 
concreta de contratar um bom número de 
temporários. Ouve-se que poderão ser con-
tratados até quatro mil temporários. Por 
isso, orienta Joana Joanora, da CDL, quan-
to mais antecipada a entrega de currículos 
nas empresas, mais chance terá o concor-
rente ao emprego de conseguir ocupar uma 
vaga. Em relação as vendas, há esperança 
de que elas sejam boas, embora a econo-
mia ainda deixe tanto os empresários como 
o consumidor com alguma preocupação, 
pela insegurança transmitida neste fi nal 
de ano, pelo atual governo federal.  No ano 
passado, por exemplo, a previsão de um fa-
turamento superior a 420 milhões de reais 
foi atingida no Estado e 2022 teve um dos 
melhores volumes de vendas, superior em 
relação aos últimos nove anos anteriores. 
Neste ano, contudo, ainda há incertezas, 
vndas principalmente das questões nacio-
nais. Mas, como a economia do Estado está 
em crescimento e os salários do funciona-
lismo, tanto os estaduais quanto de pratica-
mente todas as Prefeituras estão em dia (e 
vem do servidor público importante parte 
dos gastos nesta época) não há como não 
se fazer previsões otimistas, embora, claro, 
sempre com um pé atrás. Entre novembro 
e dezembro, incluindo o 13º salário, só dos 
cofres do Estado serão gastos algo em torno 
de 600 milhões de reais em salários.

Por Sérgio Pires

A doutrinação da 
esquerda, que hoje 
comanda o país, 
orientada por uma 
política do campo 
retrógrada, impen-
sada nos dias de 
hoje, ficou nítida na 
prova do Enem do 
domingo em pelo 
menos três ques-
tões do Enem, mas 
em uma em espe-
cial: a de número 
89. 

Em resumo, 
transformando um 
texto que mostra 
claramente uma 
tendência para que 
os estudantes pos-
sam sentir como 
funciona o apare-
lhamento sobre a 
Educação, a ques-
tão coloca o agro-
negócio como vilão 
e o acusa, entre ou-
tras coisas, como 
representante do 
capital, de “impor 
conhecimentos tec-
nológicos, como 
mecanismo da uni-
versalização de 
práticas agrícolas 
e de novas biotec-
nologias e de novas 
tecnologias, e de 
outro, o modelo ca-
pitalista subordina 
homens e mulheres 
à lógica do merca-
do”. 

Foi mais longe: 
“assim, as águas, as 
sementes, os mine-
rais, as terras (bens 
comuns) tornam-se 
propriedade priva-
da, com a ‘praga-
tização’ dos seres 
humanos e não hu-

manos, a violência 
simbólica, a su-
perexploração, as 
chuvas de veneno 
e a violência con-
tra a pessoa”. Seria 
cômica, não fosse 
trágica, uma afir-
mação como essa, 
numa prova para 
milhões de estu-
dantes. 

O ex-secretá-
rio da Agricultura 
de São Paulo, Xico 
Graziano, resumiu 
muito bem o pa-
cote de protestos e 
críticas à tentativa 
de usar uma prova 
oficial, patrocinada 
pelo Ministério da 
Educação, para fa-
zer propaganda ide-
ológica. “A questão 
89 do Enem, refle-
te uma formulação 
idealista, anticien-
tífica: a ‘recampe-
nização’. Manter os 
pequenos produto-
res rurais plantan-
do sementes criou-
las, carpindo na 
enxada e vendendo 
ovo caipira na feiri-
nha, significa negar 
a evolução tecnoló-
gica no campo. Ne-
gacionismo puro!”

O atual governo 
não perde a opor-
tunidade de atacar 
o agronegócio, por 
coincidência um 
setor que hoje re-
presenta quase 25 
do PIB nacional, 
numa cruzada que 
utiliza várias for-
mas de demonstrar 
que atende aos in-
teresses internacio-

nais, não só ávidos 
por nossas riquezas 
na Amazônia, mas 
muito assustados 
com o potencial 
brasileiro, exata-
mente neste setor 
que não para de 
crescer e que tem 
até a possibilidade 
de dominar merca-
dos Planeta afora, 
com seus produ-
tos de qualidade. 
Tentar incutir nos 
jovens brasileiros 
que o agronegócio 
é nefasto e que o 
ideal é voltarmos 
a carpir com a en-
xada, como ironi-
zou o ex-secretário 
paulista, é algo tão 
absurdo que seria 
inacreditável, não 
viesse de onde vem. 

Quando tenta 
diminuir algumas 
das nossas maio-
res riquezas, o Bra-
sil está seguindo a 
orientação de gente 
como Marina Silva, 
a Rainha das ONGs, 
que culpa todos 
os problemas am-
bientais ao governo 
passado e entra em 
desespero quando 
seus parceiros pa-
trocinadores, mun-
do afora, têm seus 
interesses prejudi-
cados. A questão do 
Enem, lamentavel-
mente, não é exce-
ção, mas faz parte 
da regra que será 
aplicada daqui para 
a frente. Ainda bem 
que as reações já 
começaram!

(Sérgio Pires)
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Deputado Cirone Deiró participa de entrega 
equipamentos em Mirante da Serra

O deputado estadual Cirone 
Deiró (União Brasil) visitou o 
município de Mirante da Ser-
ra neste último fi nal de semana, 
onde fez a entrega de equipamen-
tos para associações de produto-
res rurais e ouviu reivindicações 
da população. Ele entregou tam-
bém nota de empenho, no valor 
de R$ 1 milhão, para a recupe-
ração das estradas rurais do mu-
nicípio. Cirone esteve acompan-
hado pelo vereador licenciado e 
atual secretário de obras, Hilton 
Emerick  “Cagado” e pelo prefei-
to Evaldo Duarte.

Foram contempladas com re-
cursos viabilizados por Cirone, 
a Associação ASPROCONSA LH 
54, que recebeu uma plantadeira 
e adubadeira, a ASPRUMING, 
uma grade niveladora e a AS-
PRONU LH 68, um secador ro-
tativo de café. O deputado tam-
bém visitou a Associação do 
Povo Indígena Amondawa e a 
ASPRUNU. Segundo Cirone, 
o apoio do governador Marcos 
Rocha tem sido fundamental no 
atendimento das reivindicações 
feitas pelas associações rurais.  

Quanto a liberação de R$ 1 mil-
hão para a recuperação das estra-
das rurais do município, Cirone 
informou que as obras serão ex-
ecutadas por meio de convênio 
entre o Governo do Estado e a 
Prefeitura Municipal. Segundo 
ele, a recuperação das estradas 
vai facilitar a vida dos moradores 
da área rural, inclusive no que 
diz respeito ao deslocamento dos 
agricultores até a cidade e no que 

se refere ao transporte escolar. 
“Estamos atentos as necessida-
des da nossa população e vamos 
continuar trabalhando para que 
essas reivindicações sejam aten-
didas”, afi rmou.   

O deputado também solicitou 
ao Governo do Estado, por meio 
da Casa Civil e do Departamen-

to Estadual de Estradas de Ro-
dagem e Transportes (DER), a 
liberação de recursos para a aqu-
isição de 200 toneladas de mas-
sa asfáltica, para atender o mu-
nicípio de Mirante da Serra, no 
recapeamento de ruas e avenidas 
da cidade.

Equipamentos foram comprados com recursos de emenda parlamentar de Cirone
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Prefeito Hildon Chaves apresenta Porto 
Velho para empresários de Barcelona

O prefeito de Porto Velho, Hildon 
Chaves, apresenta as potencialida-
des do município para empresários 
catalães, durante a missão interna-
cional promovida pela Frente Na-
cional de Prefeitos (FNP), que inclui 
a programação do Smart City Expo 
World Congress, maior evento so-
bre cidades inteligentes do mundo, 
realizado em Barcelona (Espanha), 
entre os dias 6 e 9 de novembro.

“É um momento muito impor-
tante para a nossa cidade, que passa 
por um processo de urbanização e 
de desenvolvimento. Vamos mos-
trar nossas potencialidades e deba-
ter com outros prefeitos modelos de 
gestão e troca de experiências admi-
nistrativas, o que sempre contribui 
para o aprimoramento do trabalho, 
sempre levando-se em conta as pe-
culiaridades e a realidade de nosso 
município”, destacou o prefeito, 
que é vice-presidente de Relações 
com o Judiciário da FNP.

Diversos municípios brasileiros 
estarão apresentando suas poten-
cialidades, numa parceria com a 
Câmara de Comércio Brasil Cata-
luñia. Estão presentes os seguintes 
prefeitos brasileiros: Cinthia Ri-
beiro (Palmas-TO), Rafael Greca 
(Curitiba-PR), Arthur Henrique 
(Boa Vista-RR), Duarte Nogueira 
(Ribeirão Preto-SP), Paulo Serra 
(Santo André-SP), Gustavo Henric 
Costa (Guarulhos-SP), Anderson 
Farias (São José dos Campos-SP), 
Elizabeth Schmidt (Ponta Grossa-
-PR), Victor Coelho (Cachoeiro de 
Itapemirim-ES), Pitágoras Ibiapi-
na (Candeias-BA), Josué Ramos 
(Vargem Grande Paulista-SP), Luis 
Eduardo Falcão (Patos de Minas-
-MG), entre outros.

Prefeito Hildon falou do potencial turístico, logístico e gerográfi co de Porto Velho

Em seu discurso, o prefeito Hil-
don Chaves destacou as caracterís-
ticas principais de Porto Velho, sua 
capacidade produtiva, sua localiza-
ção privilegiada junto à Amazônia 
e as difi culdades de se administrar 
uma cidade com território maior 
que alguns estados brasileiros. 
Falou também sobre o trabalho 
constante de melhorias para à po-
pulação, a exemplo do transporte 
coletivo, com a mais nova frota do 
país, sua potência no agronegócio, 
e a transformação do parque de 
iluminação pública. “Porto Velho 
está concluindo, hoje, praticamen-
te toda cidade com fi bra ótica, e em 
paralelo substituindo nosso parque 
de iluminação. Antes, eram cerca de 
20 mil pontos de luz, e hoje, depois 
de 7 anos de trabalho, são mais de 
70 mil, sendo 40 mil já com lâmpa-
das de LED”, disse.

Smart City Expo Congress
Hildon Chaves, junto de Fabricio 

Jurado, secretário Geral de Gover-
no, e a comitiva de prefeitos devem 
conhecer experiências inovadoras 
de Barcelona, além de visitar a pre-
feitura da cidade e serem recebidos 
pelo prefeito Jaume Collboni, que 
também irá palestrar no evento 
Smart City Expo World Congress, 
que terá reuniões bilaterais com im-
portantes empresas que oferecem 
soluções urbanas, encontros políti-
cos e de negócios, diálogos com em-
presários catalães e reuniões com 
instituições internacionais.

Com um programa de três dias 
e um público estimado em mais de 
20 mil pessoas e mil expositores, o 
SCEWC é o principal evento inter-
nacional de cidades inteligentes. 
Em 2023, o conteúdo do Congresso 
se dividirá em 8 tópicos: Mobilida-
des, tecnologias habilitantes, ener-
gia e meio ambiente, governança, 
vida e inclusão, infraestrutura e 
construção, economia e proteção e 
segurança.
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Prefeitura de Porto Velho ganha iluminação 
dedicada à campanha Novembro Azul

Tudo azul no Prédio do Relógio, 
sede da Prefeitura de Porto Velho, 
no Centro da cidade. A estrutura 
ganhou cores novas para chamar a 
atenção de servidores, munícipes e 
visitantes sobre a saúde do homem 
e fortalecer as recomendações 
do Ministério da Saúde para pre-
venção, diagnóstico precoce e 
rastreamento do câncer.

A mudança provisória alusiva a 
campanha ‘Novembro Azul’ é rea-
lizada pela Empresa de Desenvol-
vimento Urbano de Porto Velho 
(Emdur) e faz parte do calendário 
da Prefeitura, que realiza as mes-
mas adaptações na iluminação 
também na campanha ‘Outubro 
Rosa’, celebrada no mês passado.

Segundo o Instituto Nacional 
do Câncer (INCA), a estimativa de 
novos casos de câncer de prósta-
ta para o triênio 2023/2025 é de 
71.740 a cada ano no Brasil, atrás 
apenas do câncer de pele não me-
lanoma, um aumento de 8,5% em 
relação à estimativa anterior, que 
era de 65.840 casos.

Nesta terça-feira (7), a partir 
das 8h, acontece a abertura ofi cial 
da campanha Novembro Azul em 
Porto Velho. A solenidade será re-
alizada na sede da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (Semusa) e conta 
com uma série de atividades volta-
das à saúde e bem-estar dos servi-
dores.

Em Porto Velho, exames do 
cotidiano masculino estão dis-
poníveis gratuitamente em todas 
as Unidades Básicas de Saúde, seja 
urbana ou rural. Além disso, todas 
as unidades básicas de saúde da 
rede municipal promovem diver-
sas atividades alusivas à campan-
ha Novembro Azul.

Sede da prefeitura recebeu iluminação em alusão à Campanha Novembro Azul 
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Em Buritis, deputada Sílvia Cristina se reúne com 
produtores afetados com os embargos do Ibama

A deputada federal Sílvia Cris-
tina (PL), durante reunião em Bu-
ritis neste fi nal de semana, voltou 
a criticar a insegurança jurídica 
causada aos produtores rurais 
de Rondônia, ameaçados com os 
embargos ambientais do Institu-
to Brasileiro de Meio Ambiente 
e Recurso Naturais Renováveis 
(Ibama). A decisão, afeta proprie-
dades que desmataram após 2008, 
o que tem gerado um clima de te-
mor no campo, com a ameaça de 
desocupação das áreas e retirada 
do rebanho.

”Em diversas ocasiões, já mani-
festei a minha indignação com essa 
falta de clareza e de resposta do 
Ibama. Precisamos construir uma 
solução, para dar uma resposta aos 
produtores rurais, pois as pessoas 
estão temerosas e quem trabalha e 
produz não pode ser tratado como 
bandido”, disse a deputada.

O encontro atendeu ao pedi-
do do movimento Rondônia pede 
Socorro, que também cobra a re-
gularização fundiária pelo Incra. O 
movimento alerta que há um clima 
de temor no campo, com a ameaça 
de desocupação das áreas e retira-
da do rebanho, o que prejudicaria 
a economia de Rondônia, que tem 
na atividade agropecuária uma de 
suas principais fontes de renda.

”Sem regularização fundiária, 
não tem como o produtor acessar 
o fi nanciamento, prejudicando o 
avanço na produção. Essa insegu-
rança jurídica impede que o nos-
so setor produtivo se desenvolva 
ainda mais. É preciso uma solução 
defi nitiva, pois quem trabalha no 
campo não pode ser tratado como 
bandido”, completou a deputada.

O movimento foi organizado 
pelo Jeferson, Ezequiel da Pau-
lista, vereador Thonatan, Mano-
el Cuiabano, Teixeira e seu Luiz 
Carlos. O deputado federal Thiago 
Flores e os deputados estaduais 
Lucas Torres, Pedro Fernandes e 
Dra. Taissa, o vereador de Buritis, 
João Orlando, o vereador Denival-
do de Monte Negro e o prefeito de 
Campo Novo de Rondônia, Ale-
xandre, também participaram da 
reunião.

Produtores rurais de Buritis, Jacinópolis, Monte Negro e Campo Novo participaram


